

Point d'étape

N° 26

Décembre 2025



REPÈRES

1,2 million d'euros de dons collectés à date en 2025 pour la Solidarité-Études (bourses et Maison Matteo Ricci) et la Solidarité-Handicap

→ **Financement de la Maison Matteo Ricci**

Déjà financé grâce aux dons et promesses de dons

39 %



61 % Reste à financer

→ **Bourses pour les familles et les étudiants de prépa**

En cette année scolaire 2025-2026, le nombre d'élèves et étudiants qui bénéficient d'une bourse de scolarité à Franklin (avec une prise en charge de 40 à 100 % des frais de scolarité) est de 65, soit une augmentation forte par rapport à l'année scolaire précédente liée à davantage de familles aidées au collège et au lycée.

RÉPARTITION DES BOURSES EN 2025-2026

16 prépa
15 lycée
14 collège
8 primaire
12 Soleil et Arc-en-ciel

AU SERVICE DE LA SOLIDARITÉ-ÉTUDES

2025 est une année particulière pour Franklin et pour la Fondation JES-Franklin avec le démarrage d'un projet d'une envergure inégalée : la Maison Matteo Ricci.

Vous allez beaucoup entendre parler pendant les prochains mois et dès la **Soirée de la Solidarité du 28 novembre 2025**. Parce que l'Éducation, la Jeunesse et la Solidarité sont au cœur de notre mission. Et parce que nous avons besoin de vous.

La Fondation JES-Franklin ne fonctionne que grâce aux dons des donateurs. La pérennité des projets qu'elle finance dépend donc de la générosité de tous. 70 à 80 % de ces projets vont à la Solidarité Interne à Franklin à travers la **Solidarité-Études**, les bourses aux familles et étudiants de prépa et maintenant la Maison Matteo Ricci, ou à travers la **Solidarité-Handicap** avec le financement des Classes Soleil et Arc-en-Ciel pour nos jeunes élèves souffrant de troubles du spectre autistique. Dans ce numéro spécial du Point d'Étape, un focus est fait sur la Solidarité-Études et le soutien des prépas.

LA MAISON MATTEO RICCI Quesaco ?!

La Maison Matteo Ricci est un foyer qui accueillera, dès la rentrée 2027, 24 étudiants boursiers méritants de classes préparatoires et un nouvel espace éducatif ludothèque/bibliothèque pour les élèves du Petit Collège.

C'est un projet social et solidaire, un projet éducatif, un projet immobilier éco-responsable avec une nouvelle cour végétalisée et un projet ambitieux de **6 millions d'euros**. C'est une initiative voulu par toute la communauté franklinoise, la tutelle jésuite et soutenue par la Fondation JES-Franklin grâce aux dons.



Maison Matteo Ricci

Nul ne doit être empêché d'étudier à Saint-Louis de Gonzague - Franklin pour des raisons budgétaires et ainsi bénéficier de l'excellence académique et des valeurs humaines et spirituelles de la formation délivrée. Merci à tous nos donateurs et mécènes de contribuer à l'effort particulier de collecte au profit de la Solidarité-Études. Nous avons besoin de vous.

VOUS ALLEZ POUVOIR SUIVRE L'ACTUALITÉ DE LA MAISON MATTEO RICCI

LinkedIn, Instagram, site Internet et sur une newsletter électronique dédiée.



SOUTIEN AUX PRÉPAS



« Réussir ensemble »

Nathalie Macé, Directrice des Classes Préparatoires

Franklin renouvelle chaque année son souhait d'accueillir en classes préparatoires des talents venus de tout le territoire national et même au-delà. Malheureusement, face à la difficulté de trouver un logement à Paris assortie au prix des loyers, un certain nombre, en particulier boursiers, sont découragés et renoncent à la proposition d'admission qu'ils reçoivent sur Parcoursup, préférant se tourner vers des établissements publics ayant des places d'internat. Aujourd'hui la solidarité financière et les aides de la Fondation JES-Franklin dont ils peuvent bénéficier pour le financement de leur scolarité ne suffit donc plus pour les convaincre d'intégrer Franklin. Permettre à une partie de nos étudiants d'être logés renforcera de toute évidence notre attractivité. En outre, le foyer Matteo Ricci renforcera la cohésion entre nos étudiants en rompant l'isolement que certains venus de loin peuvent parfois ressentir lorsqu'ils rentrent chez eux le soir. Nous améliorerons notre qualité d'accueil et d'accompagnement de tous. Plus encore qu'auparavant, nos étudiants vivront leurs deux années de prépa selon notre devise « Réussir ensemble ». **Un immense merci à tous les donateurs qui par leur générosité permettent que ce projet voie le jour !**

Le saviez-vous ?

Le saviez-vous, la Fondation JES-Franklin est habilitée à recevoir toutes les libéralités sans frais de succession ? À titre d'exemple, une personne sans héritier direct peut faire un don à la Fondation JES-Franklin sans léser ses neveux et nièces. **Si vous souhaitez avoir des informations sur ce dispositif, une réunion d'information sur le legs aura lieu le 20 mars 2026 à 16h30** avec le P. Bruno Régent sj, référent Legs pour la Compagnie de Jésus et ses œuvres, et une notaire spécialiste, Maître Pauline Malaplate. Elle se déroulera à la Maison Provinciale, 42 bis rue de Grenelle, 75007 Paris, et en visioconférence. Une autre réunion est prévue le 26 juin 2025 à 16h30.

Vous pouvez vous inscrire sur legs@jesuites.com ou au 01 81 51 40 27, en précisant que vous venez pour la Fondation JES-Franklin.

Toutes les informations sur www.jesuites.com

POUR TOUTE INFORMATION

Claire-Valérie Guillen
Déléguée générale de la Fondation JES-Franklin
cv.guillen@franklinparis.com



01 44 30 45 72
06 16 99 30 30



42 rue de Grenelle
75007 Paris

**Jérémy, prépa Franklin
promo 2025, étudiant à l'ESCP**

« Je suis profondément reconnaissant d'avoir pu bénéficier du soutien financier de la Fondation JES-Franklin. Étudiant boursier CROUS, l'aide complémentaire reçue à travers la Bourse Loyola Prépa m'a permis de surmonter des difficultés tant matérielles que mentales durant ma deuxième année de classe préparatoire à Franklin.

Par exemple, j'ai pu m'acheter un surmatelas pour mon vieux lit dans ma chambre de bonne, améliorant drastiquement la qualité de mon sommeil, donc ma qualité de vie, pendant mes périodes de révisions. Cette aide m'a également aidé à financer les déplacements de mon « tour de France » des oraux : en payant mes billets pour aller à Lyon et Lille par exemple.

Plus encore, j'ai reçu un véritable soutien, une preuve supplémentaire que l'institution Saint-Louis de Gonzague accompagne ses élèves dans leur épanouissement. J'ai eu le sentiment d'être soutenu et encouragé. Je tiens encore à remercier la Fondation JES-Franklin pour cette aide précieuse qui m'a permis d'aborder les concours avec beaucoup plus de sérénité et Franklin qui m'a préparé pendant deux ans. **Je suis heureux qu'avec le projet de foyer de prépa Maison Matteo Ricci plus de futurs étudiants boursiers comme moi aient cette chance.**



Merci aux 170 participants

de la 3^e édition du Pique-Nique des familles du Petit Collège le 18 septembre dernier, et pour la première sous un beau soleil ! Merci aux professeurs des Classes Soleil et Arc-en-ciel et à Sophie de Saint-André pour leur accueil.



www.jes-franklin.org